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Председатель первичной 
организации учителей Нина 
Петровна Краева ведет ак-
тивный образ жизни. Избрана 
в президиум Ро ВоИ, зани-
мается садоводством, ее дом 
в окружении красивых цве-
тов. она очень гостеприим- 
ная хозяйка, никогда не от-
пустит пришедшего к ней, не 
угостив собственноручно при-
готовленными «вкусняшками». 
На поздравления юбиляров 
своей первичной организации 
(да и не только своей) обя-
зательно принесет красивый 
букет. В силу твердости харак-
тера и большой эрудированно-
сти на многие вещи она имеет 
свою точку зрения, прямо ее 
выскажет, и это придает обще-
нию с ней особый колорит. По-
этому ее часто приглашают 
для выступлений в школе и на 
районных мероприятиях.

В ее первичной организа-
ции состоят супруги Русиновы 
татьяна Васильевна и Борис 
Ильич. Им в этом году испол-
нилось по 85 лет, в согласии и 
любви вместе прожили более 
шестидесяти лет. Всю свою 
жизнь проработали в школе, 
занимаются садоводством и 
пчеловодством. Борис Ильич 
– заслуженный учитель и по-
четный житель района. Это 
человек высокой культуры и 
яркая личность.

В первичной организа-
ции «светлый путь» работает 
председателем мария Викто-
ровна Кузнецова. Про нее все 
говорят – энергичная, хозяй-
ственная, ответственная. Ни 
одно наше мероприятие не 
проходит без ее вкусно при-
готовленных блюд. В ее саду 
много цветов, овощи и фрукты 
особенно урожайны. Про сво-
их подопечных она знает все и 
старается помочь, чем может.

В ее первичной организа-
ции состоят супруги двоегла-
зовы Наталья Петровна и Лав-
рентий Алексеевич, которым 
нынче по 80 лет. В браке они 
прожили более шестидесяти 
лет. Проработали до пенсии в 
колхозе «светлый путь»: она 
зоотехником, а он ветврачом. 
они очень трудолюбивые. На-
талья Петровна как ушла на 
заслуженный отдых, так стала 
писать стихи, которые с удо-
вольствием читает на различ-
ных мероприятиях, которые 
посещает.

А еще в этой организации 
есть очень активная и спор-
тивная Анастасия Иосифовна 
Филатова. она принимает ак-
тивное участие в районных и 
межрайонных спортивных ме-
роприятиях, а также занима-
ется общественной работой в 
районе.

В Больше-сидоровской 
первичной организации пред-
седателем работает ольга 
Григорьевна суворова. Благо-
даря ей продолжает успешно 
действовать фельдшерско-
акушерский пункт. К каждому 

софия Васильевна шори-
на, коренная сормовичка, мо-
жет часами говорить о старом 
сормове, его людях, историче-
ски интересных купеческих до-
мах. Конечно же, она работала 
на заводе "Красное сормово", 
где выросла до заместителя на-
чальника медно-литейного цеха. 
Коллектив суровый, мужской, и 
вдруг женщина-руководитель! Но 
софия Васильевна безошибочно 
нашла подход к литейщикам: она 
избрала метод общения "проси-
тельно-убедительный", и ни один 
мужчина не мог ей отказать в 
выполнении работы. В душе она 
так и не рассталась с родным за-
водом. И когда спускают на воду 
очередной сухогруз, она, конеч-
но, присутствует при этом собы-
тии.

о том, что софия Васильев-
на – замечательный воспитатель, 
свидетельствует и семья: дочери 
она дала хорошее образование, 
и та стала врачом.

В 2009 году софия Васильев-
на пришла на работу в сормов-
ское отделение ВоИ на долж-
ность заместителя председателя, 
где, как говорят все, она тоже на 
своем месте. мудрое высказыва-
ние А.П.Чехова о том, что в чело-
веке все должно быть прекрасно, 
целиком относится и к софии 
Васильевне. Всегда элегантно 
одетая, с легким макияжем, сдер-

обычно наша Володарская 
районная организация праздно-
вала юбилеи в городском куль-
турном центре, приглашая по 
несколько человек от каждой пер-
вички. А в этом году президиум 
вынес решение: помочь как мож-
но большему числу инвалидов 
встретиться с администрацией 
поселений и районной властью, 
да и просто собраться вместе, 
попеть под баян, потанцевать. 
Поэтому первички сами стали ор-
ганизаторами праздничных меро-
приятий, а председатель Ро ВоИ 
татьяна Вениаминовна Куркина, 
заместитель главы администра-
ции по социальным вопросам 
дина Владимировна михайленко 
и активисты ВоИ были их почет-
ными гостями.

В каждом поселении есть 
своя изюминка. В поселке Реше-
тиха инвалидов пригласили в не-
давно открывшийся музей Бориса 
мокроусова. Все с удовольстви-
ем послушали его песни, а потом 
сами взялись напевать. Аплодис-
ментами встретили награждение 
председателей первичек поселка 
Валентины Ильиничны Кайсиной 
и Людмилы Ивановны Лесиной.

В поселке Ильиногорск на 
празднике присутствовали 60 
человек и десять человек из со-
седнего поселка Красная Горка. 
Поздравления глав администра-
ции дмитрия Владимировича со-
рокина и Виктора Владимировича 

√    Декада инвалидов

Жить в радости
Идет декада инвалидов, и мне хочется немного 
рассказать о людях с ограниченными возмож-
ностями, которые проживают в Тонкинском 
районе. В организации ВОИ сегодня состоят 
около семисот человек.

из своих подопечных она от-
носится с заботой и уваже-
нием, односельчане говорят: 
«Это наша скорая помощь».

У нее в первичной органи-
зации состоит Антонина ми-
хайловна Грибкина. Вот кто 
достоин особого уважения! В 
свое время с ней произошел 
несчастный случай – были 
полностью потеряны пальцы 
обеих рук. тоня мужественно 
выдержала все операции и 
научилась сама себя обслу-
живать, делать все по дому. 
Живет одна и может практиче-
ски все: и поесть приготовить, 
и навести порядок в доме, 
и огород посадить, и убрать 
урожай. Летом ходит за гриба-
ми и ягодами. Все у нее полу-
чается, Антонина михайловна 
радуется жизни, и на лице 
всегда приветливая улыбка.

В деревне Захарово 
председателем первичной 
организации работает Вера 
Ивановна Кудрявцева. Эта 
женщина много лет ездила в 
р.п. тонкино, где участвовала 
в ансамбле «Раздолье» при 
доме культуры. Принимала 
активное участие в мероприя- 
тиях Ро ВоИ. сейчас по сос-
тоянию здоровья она, к со-
жалению, редко приезжает в 
райцентр, но никогда не забы-
вает о своих подопечных, вы-
полняет все их заказы.

По соседству с ней прожи-
вает Павла Ивановна малько-
ва, которой в этом году испол-
нилось 80 лет. Вместе с мужем 
они воспитали пятерых детей, 
имеют пятерых внуков и ше-
стерых правнуков. Председа-
тель первички рассказывает 
про Павлу Ивановну, что она 
по-прежнему сажает огород, 
ухаживает за цветами, дела-
ет различные заготовки на 
зиму. Вяжет из ниток коврики 
и раздает родным и близким. 
очень заботливая и приятная 
бабушка.

Когда мы бываем в наших 
первичках, всегда радуемся, 
глядя, с каким удовольствием 
люди с ограниченными воз-
можностями читают стихи, 
поют, танцуют, занимаются 
творчеством, не забывают о 
спорте и физкультуре.

декада инвалидов – это 
праздник для всех людей, 
которые знают вкус и смысл 
жизни в ее различных прояв-
лениях, от горя до радости. 
Работа председателей пер-
вичных организаций и членов 
правления сориентирована 
на то, чтобы все люди с ин-
валидностью имели возмож-
ность жить полноценно, могли 
раскрыть свои таланты.

В декаду инвалидов хочет-
ся всех поздравить с праздни-
ком и пожелать крепкого здо-
ровья, отличного настроения, 
понимания окружающих, люб-
ви и заботы близких.

Татьяна СМИРНОВА, 
председатель 

Тонкинской РО ВОИ

√    Люди-маяки
Зачастую внимание со стороны людей, которые нам оказывают по-
мощь, мы воспринимаем как должное, не удостаивая возможностью 
просто поблагодарить их, от души сказать: "Спасибо!". О человеке, ко-
торый по праву заслужил благодарность земляков, я и хочу рассказать 
сегодня.

Благодарим, 
София Васильевна!

жанная в выражениях, она 
терпеливо разъяснит ситуа-
цию, разговорит любого члена 
общества, а ведь это инвали-
ды, иногда даже с нарушения-
ми психики.

В сормовской организа-
ции около двух тысяч человек. 
И каждого она знает, уверена, 
что одного порадует подарен-
ная рубашка, другого – кулич 
в святые дни, третьего – пре-
мия, пусть и небольшая, к 
празднику. Человек высокого 
интеллекта и культуры, со-
фия Васильевна с удоволь-
ствием ездит по области с 
экскурсиями, часами может 
слушать рассказы об истории 
нижегородских улиц. И сама 
может многое поведать о старин-
ных домах и усадьбах. один из 
ее любимых нижегородских музе-
ев – художественный, она знает 
все женские портреты, полотна 
импрессионистов и приобщает 
других к высокому искусству.

В 2015 году я задумала реа-
лизовать давнюю мечту – орга-
низовать женский клуб и объе-
динить сормовских мастериц, 
поучиться у каждой, провести ма-
стер-классы в том или ином виде 
рукоделия. Поделилась с софи-
ей Васильевной. та поддержала 
меня, нашла возможность предо-
ставлять офис для занятий. Клуб 
назвали "мастерица", и теперь в 

Вспоминая самое яркое
2018-й год для общества инвалидов – год особый, юбилейный. 30 лет 
прошло со дня его основания. Дела, даты, мероприятия, праздники – 
все мелькает перед глазами. Вспоминается самое яркое, главное.

Борисова, председателя Ро ВоИ 
татьяны Вениаминовны Куркиной 
и других сменялись концертны-
ми номерами. В них участвова-
ли члены общества инвалидов, 
входящие в состав вокального 
ансамбля «Затея», и солисты 
дворца культуры светлана Кон-
стантиновна Кашанина и екате-
рина евгеньевна осьминкина. 
Любовь Владимировна старости-
на прочитала свое стихотворение, 
которое написала к 30-летнему 
юбилею общества. Председатели 
первичек Нина Григорьевна Ля-
пина и Иван Федорович Никулин 
постарались сделать праздник за-
поминающимся. 

В поселке Фролищи меро-
приятие началось с презентации 
книги стихов местной поэтессы 
Людмилы Павлихиной «Русь 
великая». В этой первичке со-
брались любительницы песен и 
частушек. Задают здесь тон та-
тьяна Алексеевна Бондаренко и 
елена Алексеевна оралова. По-
слушав их, д.В. михайленко по-
советовала организовать во Фро-
лищах хор, дескать, удача будет 
ему сопутствовать.

В поселке смолино за 
красивым столом с нежны-
ми незабудками и разно-
солами возникло особенно 
много вопросов к главе адми-
нистрации Людмиле Александ- 
ровне Ванюшиной по поводу со-
стояния дорог, тротуаров и чис-

тоты поселения. деловая часть 
встречи плавно переходила в 
дружеское общение, разговоры 
по душам. Председатель первич-
ки тамара Ивановна Чеблукова и 
наша баянистка Наталья Иванов-
на Жидкова заботливо хлопотали 
за самоваром…

В поселке Центральном на 
празднике весело: чаевничали, 
пели, танцевали.  Ведущей этого 
приятного вечера была  предсе-
датель первички Галина Георги-
евна севастьянова. Радость уд-
воилась, когда Николай Игоревич 
Рызаев, глава администрации 
поселка, сообщил, что дорога до 
поселка в скором времени будет 
построена, деньги уже выделены.

Был и общерайонный празд-
ник, на котором председатели 
первичек были награждены бла-
годарственными письмами за 
свою так необходимую людям 
общественную деятельность. Во-
лодарский хор «Надежда», при-
зер областного конкурса хоров к 
30-летнему юбилею ВоИ, подго-
товил им в подарок прекрасную 
программу из русских народных 
песен. Все присутствовавшие 
подпевали. 

Подводя итоги юбилейных 
мероприятий, президиум с удов-
летворением констатировал: по-
ставленные цели выполнены, 
члены ВоИ остались довольны. 

Подготовила 
Светлана МИхАйЛОВА

Как живёшь, районка?

декаду инвалидов проходят вы-
ставки лучших изделий сормови-
чек-рукодельниц. 

В декабре 2018 года софии 
Васильевне исполняется 80 лет. 
В ее юбилейные дни хочется про-
износить слова поздравлений и 
пожеланий и слова благодарно-
сти за ее труд. Пока есть такие 
энтузиасты, как софия Васи-
льевна шорина, сормовская ор-
ганизация ВоИ останется маяком 
для людей с ограниченными воз-
можностями.

Лидия ВОЛОДИНА, 
руководитель клуба 

"Мастерица", 
Сормовский р-он


